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Первую страницу сегодняшнего номера мы открываем 

портретом студентки VI курса Валентины Захаренко. 

Ее имя нам назвали в деканате первым. И добавили: 
учится очень серьезно, в зачетной книжке ее нет ни одной 
тройкиза все десять сессий, четверки — единичны. Очень 
хороший -человек. Добрый. Жизнерадостный. Обязательный. 
Ни в чем не подведет. Хороший будет доктор. 

Валя — секретарь комсомольского бюро терапевтического 

потока — самого большого на шестом курсе. З33 комсомоль-
ца под ее началом! 

Сегодня у Вали Захаренко и ее товарищей начинается 

последний учебный семестр, последний в студенческой жиз-

ни... Пусть будет он наполнен радостью и удачами, трудом 

и победами на пути к диплому. 

Фото Ю. Сунцова 

До сВИД.АнИ.В, 

КАНИКУЛЫ . 
. Да, студенты прощаются с зим-

ними каникулами —.веселой и 

беззаботиойг порой короткого от-

дыха. Еще вчера в портфели бы-
ли уложены отглаженные белые 
халаты; учебники, конспекты —

студенты готовилсь к новой встре-

че с друзьями кафедрами, ин-

ститутом. 

А сегодня эта встреча состоя-
лась: элмэишники приветствуют 

друг друга одинаковыми вопроса. 
ми: «Ну, как каникулы? Где был? 
Хорошо отдохнул?» Мы думаем, 

что большинство студентов ЛМИ 
смогут. ответить на последний 
вопрос утаердптельно. 

По -сведениям профкома, 78 
студентов провели каникулы в 

домах отдыха и пансионатах, 16 
совершили туристскяе поездки в 

Прикарпатье, по ленитановскилг 
местам _ н ,другим маршрутам. 22 

'студевта отдыхали в спортивно. 

оздоровительном . лагере нашего 

института в Васкелове. Надо ска-

зать, что наша спортивная база 
могла бы принять значительно 
большее количество ребят. Эта 
возможность отдохнуть, на -

.браться сил перед новым семе-

стром используется почему-то 

слабо. 

Студенческие организации ЛМИ 
принималв дни каникул_ своих 
коллег — студентов-медиков из 

-Москвы, Киева, .Львова, Челя-, 
бинска, Душанбе, Петрозавод-
ска, Тарту; Риги: Всего' у нас 
в гостях побывали 92 человёка. 

Элмэишиики—семь студентов—
ездили во время каникул в Моск-
ву. 

В. САВРАСОВ, 
вам. председателя месткома 

1га,нагаг д/' 

1-й ЛМИ - 

ПГу . 

Петрозаводский государствен-

ный университет имени О. В. 
Куусинена — наш давний сосед. 
Многие воспитанники'1-то ЛМИ 
начинали свою врачебную дея-

тельность в Петрозаводске и его 
окрестностях, многие из них вы-

росли в стенах университета в 

известных ученых и сейчас воз-
главляют кафедры на медицин-

ском факультете. Наконец, не 

одно поколение иностранных 

студентов, обучающихся в ЛМL 
проходило в Петрозаводске про-

изводственную практику. 

Наши дружественные связи с 

петрозаводчанами существуют 

уже не один год. В конце декаб-
ря комитет ВЛКСМ 1-го ЛМИ 
принимал гостей — делегацию, 
медицинского факультета. А за-
тем о ответным визитом в нет-
розаводок ездил секретарь коми- 
тета ВЛКСМ нашего института 
Е. Семернин. От имени комсо-
мольских организаций Е. Семер-
нин и секретарь комитета ВЛКСМ 
ПРУ В. Гуртов подписали дого-

вор, предусматривающий разви-

,тие сотрудничества и дружеских 

связей между 1-м ЛМИ и ПГУ по 

всем направлениям комсомоль-

ской работы, включая обмен де-

легациями актива, изучение опы-. 
та работы, участие в конферен-
циях, обмен стройотрядами и 

т. д. Срок действия договора-

3 года. 

СЕГОДНЯ 
ПЕРВЫЙ ДЕНЬ 
ЗАНЯТИИ 
В ВЕСЕННЕМ 
СЕМЕСТРЕ. 

6 УРНОЕ развитие медггкобно 
логических наук, протрессн-

,рующее увеличение объема._тео-
ретической информации и повы-

шение требований, предъявляемых 
к специалисту, заканчивающему 
высшее'учебное заведение, ставят 

новые задачи перед институтом, 
его преподавательским и студен-

ческим коллективом. 
Современный. этак развития 

высшей школы вообще, и меди- 
цинской 'в частности, характери-
зуется . поисками новых путей 
дальнейшего .совершенствования 
учебного  процесса, усилением тре-

бований' к подготовке студентов. 

Основные задачи высшей шко-

лы' были определены XXIV съез-

дом КПСС н получили конкрет- 
ное-.воплощение в постановлении 

ЦК КПСС и. Совета Министров 
СССР, о мерах по дальнейшему 
совершенствованию высшего об-
разования в стране. 

Углубленный анализ существую-
вних форм и методов преподава-

ния, изыскание путей их оптими-
зации, укрепление связей с прак-

тикой здравоохранения — тако-
вы задачи, которые предстоит 

решать сегодня коллективам ме-

дицинскггх вузов. 

Одним из показателей качества 

учебно-методической работы ву-

за являются результаты экзамена-

ционных сессий. Вот почему ана- 
лиз зимних экзаменов заслужива-

ет особого внимания. Подведение 
итогов сессии позволяет в извест-

ной степени осмыслить результа-

ты работы за семестр, проанали-

зировать причины неудовлетвори-
тельных (или недостаточно хоро 

игих) ответов студентов и при 

необходимости «переставить ак-

центы» в рабочих программах 
практических занятий и лекцион-
ных курсов. 

Зимняя .сессия в нашем инсти-

туте в целом показала высокий 
уровень подготовки студентов. 
Так, например, 15,5 процентов ва-

ших ,студентов сдали все экзаме-
ны только на «отлично», 46,4 про 

цента получили отличные н хо-

рошие оценки. Приятно, что сре-
ди отличников Много активистов, 

сочетающих отличную учебу с 

большой общественной работой, 
это, например; пятикурсники. 
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КОММЕНТАРИИ 
К СЕССИИ 

В. Хирманов, 
В. .Саврасов, С. 
верохурснихи Г. 
мнс и другие): 

По-видимому, закономерно, что 

процент успеваемости ежегодно-

повышается от курса к курсу. Но 
вместе с тем очень жаль, что на-
ши младшие курсы (I, II) дают 

сравнительно низкие' показатели 
успеваемости. Если на IV и V кур-
сах лечебного факультета процент 

студентов, сдавших экзамены без 
троек, составил соответственно 

71,7 и 62,8, то на I курсе он ра-

вен 48,3. 19 первокурсников сда-
ли все экзамены на одни тройки, 
84 получили по два и более трой-
ки. Не следует ли кураторам 
групп больше обращать внимания 
на оомощь первокурсникам в ор-

ганизации самостоятельных заня-. 

тий? Видимо, вчерашние школь-

ники иногда трудно осваиваются 
с аузоиской системой работы, ног= 
да студент должен учиться сам, 

а не ждать, когда его чему-ни-

будь научат. 

Хочется отметить хорошие в• це-

лом показатели по кафедрам. об-
щественных наук: 28,2 процента 

отличных, 46,8 процентов хороших 

оценок по истории КПСС, 47,9 
отличных и 43,2 процента хоро-

ших по историческому материа-

лизму, 94,5 отличных и хороших 

оценок по атеизму, около .9 про-
центов пятерок и четверок по на-

учному коммунизму. 

Однако можно ли мириться с 

тем, что 111 студентов I курса 

И. Каюков, 
Мельников, чет• 
Кордыш, Е. Ша-

получили по истории КПСС толь-. 
ко тройки? А 12 — даже «неу. 

ды»? Ведь это почти все комсо-

мольцы! 
- Ближайшая задача коллективов 
кафедр общественных наук я ком= 
сомола — добиться резкого повы-

шения успеваемости .первокурсни= 

ков по истории -КПСС. Это дело. 
чести нашей комсомольской орга-
низацни. 

Анализируя результаты, эхзаме 

национной сессии, можно сделать 
вывод -- одна из главных при-
чин неуспеваемости студентов «- 

несвоевременное вступление в' сес-

сию. Пора понять, что залог ус- . 

веха в сессионный период, где на, 

каждый экзамен дается .З-4 дня: 
для повторения материала, .за-

ключается в ритмичной работе в 

течение всего семестра. ' На эту 
сторону студенческой обществен- 
ности необходимо обратить внн-

манне. 

...Сегодня на всех курсах пос 
ле зимних студенческих каникул 
возобновляются учебные занятия. 

Разрешите поздравить всех про-

фессоров, преподавателей и сту-
дентов е началом весеннего семе-
стра, с новым этапом большой, 
творческой работы. Разрешите по-
желать всем студентам удовлет-

ворения, которое ,.испытывает че-

ловек от процесса позыанвя,.от 
ежедневных занятий, от' четко• 
го н уверенного рабочего ритма.. 

. Профессор О. вольшАК0В,.. 
декан лечебного .факультета 

ПЛАН ЭКСПЕРИМЕНТ П РАКТИКА 
31 ЯНВАРЯ на. партийно-, 

ирофсоюзнои активе ин-

ститута бсуждапся один из наи-
более важных вопросов работы 
кафедр — внедрение достижений 
науки в практику здравоохране-

ния. 

В своем докладе проректор по 

научной работе член-корр. АМН 
профессор А. В. Вальдман значи-

тельное место отвел тем реаль-
ным достижениям, с которыми 
кафедры вступили в новый год. 

Силами кафедральных коллекти-
вов в 1974 году было проведено 
27 научно-практических конфе-
ренции для врачей города ц обла-. 
сти, прочитано 273 лекции, 13 
научно-практических рекоменда-
ций направлены в 1!оповные ин-

ституты. К хаучиым исследова-

ниям было привлечено 148 прак-

тических врачей, разработаны и 

внедрены .в жизнь. 18 новых 

методов диагностики и 40 мето-

дов печения. Важно ответить, 

что элемент Новизны и полезно-
сти предлагаемых методов под-

твержден отзывами главных спе-

циалистов , Главного управления 
здравоохранения города и глав-

ных врачей различных лечеб-
ных учреждений города и обла-

сти. 

По одной из ведущих проблем 
— кардиологии — наиболее обо-
снованы и фундаментальны мате-

риалы, представленные кафедрами 
хирургии института. Значительно 
число внедренных в практику до-

стижений по проблемам стомато- 
погни — достаточно отметить, что 

ка 21 предложение 'у стоматоло-
гМВ есть авторские нвидетелы тва, 

дипломы ВДНХ и свидетельства о 

внедрении в промышленность раз-

личных предложений Специалистов 

института, имеется также ряд 

важных предложений по организа-
ции стоматологической помощи на-

селению города. Пять конкретны х 
предложений внедрены в работу 
бюро судебио-медицинской экспер-

тизы кафедрой судебной медици-

ны. 

Немалая работа 11роделана ин-

ституток в области совершенство-

вания здравоохранения Ленингра-
да. Кафедра социальной гигиены и 

организации здравоохранения уча-

ствовала в составлении плайа раз-

вития здравоохранения нашего го-

рода .на новое пятилетие. 

Существенна помощь ученых 

института в проведении диспансе-

ризации рабочих промышленных 

предприятий, таких; как ЛОМО, 
вбъедииение «Красногвардеец», 
гардинно-тюлевая фабрика н дру-

гих. Кафедрой госпитальной тера-

пии обследовано 3500 человек, 

пропедевтической ºерапии— 150© 
и более 3000 человек силами 
сотрудников других кафедр. 

По' заданию Ленгорисполкома 
институт должен провести сплош- 
ную диспансеризацию населения 
Петроградской стороны, пока идет 

подготовка н первому этапу этой 
большой работы — паспортизация 
населения района. 

Вместе с тем, ответил профес-
сор А. В. Вальдман, при состав 

ленив научных планов кафедры 
не всегда учитывают возможность 
внедрения всех тем в практику: 
Отсюда задача проблемных'комис-
сий — при утверждении планов 
ответственно, по-партийному под-
ходить к оценке возможных ком 
вечных результатов. Очень многие 
предложения внедряются в прак-

тику только в стенах клиник на 
шего же института и весьма часто 
не имеют документального под-
тверждения. При планировании 
научной работы не учитывается 
критерий экономической ее деле-

(Окончание на 2-й стр.) 
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сообразности, соответствия затрат 

с предполагаемой отдачей. 
Мало выполняется фундамен-

тальных научных исследований, 
вскрывающих новые закономерно-

сти биологических и биохимичес-
ких процессов, исследований, 
строящихся на. основе определен-

ных новых теоретических концеп-

ций. Недостаточно -в плане тем 

поискового характера, завершение 
которых приводило 6ы к патенто-

ванию новых оригинальных раз-

работок. 
При выполнении основной мас-

сы научных работ прикладного 
характера не всегда имеются до-
говоры о внедрении результатов 

в практику с главными специали-
стами Главного управления здра-

воохранения Ленгорисполкома. В 
1974 году в ЛМИ выполнена та-

ких крупных договорных тем все- 
го 5, н это явно недостаточно. 

в СОДОКЛАДЕ Н. С. Крас-
новой был дан подроб-

ный анализ роли партийной ор-

ганизации института в планиро-

вании-научной работы, ее органи-

зации и внедрении в практику 
результатов научных исследова-
ний. Партийная организация ак-

тивно участвует в подборе и рас-

становке кадров научных сотруд-

ников, в проверке выполнения 

планов научных работ на отдель-

ных кафедрах, планов выполне-

ния докторских диссертаций; 
обсуждались также вопросы эко-

номической эффективности науч-

ных работ (партбюро V -V1 кур-
сов) и многие другие. 

Н. С. Краснова отметила аван-

гардную рань коммунистов в про-

ведении научной работы: из 21 
докторской диссертации 13 защи-

щены коммунистами, в 17 лтоно-
графиях из 19 авторами являют-

ся. коммунисты, 25 радпредложе-

ний из 40 и 14 авторских сви-

детельств из 16 принадлежат 

также коммунистам. 

Комиссия ГК КПСС, проверяв-
шая совсем недавно (в январе) 
внедрение в практику научных 

исследований в нашем институте, 

отметила ряд недостатков. Это 
прежде всего известная распы-

ленность тем - не все плани-

руемые работы соответствуют 

основным проблемам, которыми 

занимается ЛМИ; недостаточно 

еще внимание к вопросам прак-

тического использования научных 

изысканий, рекомендовано увели-

чить число комплектных работ. 
Отпечено также, что лишь еди-

ничнъте кафедрьг имеют связь с 

главными спепиалистами города 

и выполняют работы в соответ-

ствии с потребностями Главного 
управления здравоохранения Лен-
"гориеполкома. 

П РОФЕССОР Ю. А. Кротов в 
своем выступлении обратил 

внимание участников актива на 

очень важный вопрос лечебного 
процесса. Речь шла о необходи-
мости усиления разработки воп-

росов преемственности догоспи-

тальной и госпитальной помощи 

больным. Такая преемственность 

уже разрабатывается при лечении 

больных с сердечно - сосудистой 
патологией, заболеваниями орга-

нов дыхания, нервной системы. 

Важная роль в лечении забо-
леваний аллергического характера 

принадлежит аллергологическим 
кабинетам; количество их пока 
абсолютно недостаточно и не 

удовлетворяет потребности горо-

да 
Созданные ВНИИИом пульмо-

нологические ,кабинеты (12) раз= 

работали довольно стройную си-

стему преемственности лечения 

больных, повысившую почти в 

два с. половиной раза эффектив-. 
ность лечебной помощи, но и их 

количество сегодня еще не в со-

стоянии оказать лечебную помощь 
всем больным с острыми _ и, 

главным образом, хроническими 

заболеваниями ' органов дыхания. 

П РОФЕССОР Г. Б. Федосеев 
говорил на активе о 

тон, что при планировании на-

учной работы сразу же. следует 
думать и о формах ее внедрения, 
т. е. о создании в лечебных уч-

реждениях объективных условий 
для осуществления на практике 

предложений ученых института. 

Сотрудники ВНИИП собираются 
провести интересный эксперимент 

в этом направлении - они со-

ставляют анкету, которая будет 
послана 800 врачам; проходив-

шим в институте двухмесячную 

специализацию, с тем, чтобы 
выяснить, что конкретно из но-

вых, освоенных ими методов ди-

агностики и лечения было 
использовано на месте, в «стенах 

лечебного учреждения. Нам нуж-

но, отметил профессор Г. Б. Фе-
досеев, добиваться не только уве-

личения числа квалифицирован-
ных аплерголов и пульмонологов, 

хо и создания официальной пуль- 
монологической службы в городе, 
которой пока еще нет. 

В СООБЩЕНИИ ассистента 

Н. Н. Мамаева отмечалась 
необходимость большего привле-

чения студентов - членов СНО 
к выполнению хоздоговорной те-

матики, к публикации статей, на- 

писанных членами СНО, с цепью 

внедрения их работ в практику. 

С информацией об итогах вы-

полнения соцобязательств кафед-
рами выступил председагель мест-

кома I0. Ф. Стешев. 
В РЕШЕНИИ партийно-проф-

союзного актива института 

рекомендовано партийным бюро, 
партгруппам, заведующим кафед-
рами при планировании научно-

исследовательских работ конкре-

тизировать вопросы внедрения 

результатов их в практику здра-
воохранёния, шире включать в 

планы колгплексирование с орга-

нами и учреждениями здравоох-

ранения, вести работы по заказу. 

устанавливать более тесные кон-

такты с главными специалистами 
города и области по вопросам 

планирования и внедрения хаич-

но - исследователи ких работ. 
изучать вопросы экономической 
эффективности их, определять 

экономическую целесообразность 
запланированных комплексных 

тем, систематически _"обсуждать 
вопросы внедрения НИР в прак-

тику здравоохранения и отражать 

эти воппосътв социалистическия 

обязательствах коллективов ка-

федр и клиник. 

Доцент А. ЛЫКОВА 

В комплексе зданий 1-го ЛМИ в недалеком 

будущем появится новый корпус нефрологиче-
ской и урологической клиники. Градостроитель-
ный совет Ленинграда- одобрил проект здания, 

разработанный в мастерской Лй 11 института 

Л енпроект (авторы - архитектор Р. Г. Тетель-

баум, инженеры М. Б. Стрельцов, Г. А. Евсесн-
ко, Ю. А. Шапиро, гл. инженер проекта К. А. 
Сусский). 

Корпус будет построен между улицами Л. Тол. 
стого и Рентгена, _в сквере позади ныне сущест-

вующего здания школьного типа,. которое в пос-

ледующем намечается передать медицинскому 

институту. Проектируя клинику, авторы стремв-

ЛМи строится 
лись следовать архитектурным традициям Петро_ 
градской стороны. 

В проекте предусматриваются палаты на 360 
коек, операционные блоки с реанимационным от-

делением, отделения искусственной почки и вос-

становительного лечения, радиоизотопная лабора-
тория, конференц-зал на 250 человек, учебные 
аудитории для студентов, а также зимний сад. 

На снимке: проект нефрологической клиники. 

ВПОЕЗДЕ мы долго рассмат-
ривали карту Ленинградской 

области. Вот они, наши северо-

восточные районы с непривычны-
ми, то уютными, а то какими-то 

тпероховатыми названиями: Ше-
меничи, Путълга, Шустручей. 

Наш поезд идет на Вознесение. 
Нас 39 человек: три группы шее- 
тикурсников - терапевтов и хи-

рургов (607, 618 и 631-я), семь 

клинических ординаторов: акуше-

ры Н. Л. Лев и А. И. Сулемано-
ва, невропатологи В. А. Михайлов 
и Н. С. Курбангалеева, окулист 
В. Д. Шабалина, ЛОР-врачи В. В. 
Сунцов и я, и наши руководители 

доцент Ф. А. Мурсалова'и ассис-

тенты Л. Д. Щербак и Л. А. 
Глииская. 

По заданию института и коми-

т ета комсомола лгы едем прово-

дить профилактический осмотр 

населения в Подпорожском и 

Лодейнопольском районах. 
ДЕНЬ ПЕРВЫЙ 

Представители районной боль-
ницы предложили нам два кус- 
та - Впнницкий, где нужно бы-
ло ежедневно выезжать в посел-

ки и совхозы, и Вознесенский, 
состоящий из нескольких сел, в 

которые мы по очереди апереко-
чевывали» всей бригадой. 

Из Подпорожья мы выехали, 

имея точный маршрут следования. 

Но в сутолоке по дороге затеря- 
лгг свой план и в результате 

вместо Шустручья-первого пун-

кта на нашем маршруте, попали 
в Вязостров. Здесь нас не ждали, 

о нас не слышали, но встретили 

с распростертыми объятьями. Вяз- 
остров - одно из тех мест, рас-

кинувшихся на огромных просто-

рах Подпорожья, где человек, за-
болев, вынужден три-четыре часа 

побираться до районной больни-
цы. I( тому же мы уже знали, 

что в районе нет невропатолога, 
ЛОР-врача, давно не выезжал в 

поселки акушер-гинеколог. Уехать 
мы не могла. Решила, что Виктор 
Морозов, еще трое ребят поедут 

в Шустручей, а остальные оста-

нутся здесь. Так, за три дня мы 

«сверх плана» осмотрели более 
200 человек. дни, получались уп-

лотненным", «больные шлгг до 10 
часов вечера. С трудом мы вы-

краивали полчаса на обеденный 
перерыв п невольно вспоминали, 
как на кафедре госпитальной те-

рапии, собирая нас в порогу, нам 

советовали не забыть взять лы- 
жи: будет, мол, время н отдох-

нуть. 

Дело осложнялось тем, что все 

мы и -мели очень малый опыт'по-

. лнклооической работы. Обсуждая 
итоги первого дня, ужасе улггсь 

обилию и разнообразию наших 
диагнозов, м единодушна решили, 

что занимаемся гипердпагиости-

кой, которая, впрочем, не повре-

днт боли тому. 

ДЕНЬ ВТОРОЙ. 
Самый трудный. 'тром потеря-

лтг Наташу. Оказалось, она за-
светло ушла пр,:аимать роды и 

вернулась только поздно вечером, 

когда мать и ребенка отправили 

в ЦРБ. Роды были трудными, 
осложненными эклампсией, его На-
таша с честью выдержала свой 
первый самостоятельный экзамен. 

Высшей похвалой была слова 

'благодарности жителей поселка. 

Приняли 90 человек. В первый 

день многие в -.основном приходи-

ли посмотреть на городских док 

торов, а сегодня они уже приво-

дили всю свою семью. Сегодня 
у нас на приеме были пациенты 

от 6 месяцев до 92 лет. Мы взя-

ли за правило: каждому-мак-

симум виггмания. Порой наши бе-

иметь обязательно группу стома-

тологов. -

К вечеру осмотрели - всех жите-

лей поселка. Быстро связались 

с Красным Бором, узнали, что 

успеем на переправу до ее закры-

тия. Всего 15 минут проблрается 
маленький буксир через реку, ко 

шеst rc6 нЕи 
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седы выходили за рамки медици-

ны, но все, кто нуждался в на-

ших рекомендациях, получали их 

и оставались довольны. 
Вечером мы услышали: очередь 

чем-то недовольна. Как же так, 

сегодня банный день, а доктора 

не смогут посетить баню, гор-

дость поселка? Мгновенно при-

несли веники и отправили нас 

париться: «Не спешите, мы ' обо-
ждем» - напутствовали нас. При-
ем в этот день закончился в 11 
вечера. А потом нас ждал дере-

венский ужин - горячая кар-
тошка, вяленая рыба, сало, со-

леные огурцы и вкуснейшие гри-
бы - маринованные, соленые, 

жаретгые._. . 

ДЕНЬ ТРЕТИЙ 
Ужасно замерзли: печка остыла. 

забыли закрыть заслонку. Мы 
очень понравились повару в сто-

ловой, ради нас она вышла на 

работу в воскресенье и накорми-
ла нас плотным завтраком из 

трех блюд. 
Бежим на медпункт, там уже 

очередь. Несколько человек при-

шли из соседних деревень юн вол-

нуются, причем ли мы ' их. Наши 
регистраторы всех успокаива-
ют, измеряют АД, считают 

пульс и умело регулируют по- 

ток посетителей. 
Сегодня произошел курьезный 

случай. Пришел мужчина с силь-

ной зубной болью. ,Требует: уда-

лите зуб, иначе не уйду. Пытаем-
ся объяснить, что не можем это-

го сделать - нет среди нас сто-

матолога. Никакого впечатления: 

«Только. без анестезии, - гово-

рит, - боюсь уколов». Посовеща-
лись и решили, что удалять при• 

дется мне ближе, все-таки к 

моей спецналыгости. Как удалял-

не помню, но что удалил - пом-

ню точно. 

'ДЕНЬ ЧЕТВЕРТЬ Й 
Рано утрой выезжаем в Шуст-

ручей, а четверо из нашей груп-

пы отправляются в поселок Крас-
ный Бор, Район прекрасно теле-

фонизирован, и мы договариваем-

ся с красноборским леспромхо-
зоц, чтобы па переправу присла-
ли автобус. Все расписано по ми-

нута м. 

Ровно в 11.30 начинаем прием. 
Как всегда, к невропатологу п 

акушеру-гинекологу - большие 
очереди. Часто спрашивают, по-

чему нет стоматологов и окулис-

тов. Действительно, мы убедились 
что выезжать в село нужно толь-
ко комплексными бригадами и 

ощущение такое, будто находишь-

ся ка корабле, который затерт 
льдинами, и уже нет пути назад, 

а впереди - неизвестность. С 
радостью сходим_ на берег, где 

нас ждет автобус. Вообще с. тран-

спортом неувязок не было, нам 

понравилось, что руководители 

предприятии всегда шли нам на-

встречу, правильно понимали зна-

чение нашей работы. 
Вечером вся группа впервые 

собралась вместе. В наше распо-

ряжение предоставили целый дом, 

ц'мы устроили торжественный 
ужни с вкусными н разнообраз-
ными ' домашними : яствами, ко -

торы ми нас угощала зав. фельд-
шерским пунктом Н. Е. Бельцева. 

ДЕНЬ ПЯТЫ Й 
Утром часть нашей группы вы-

ехала в деревню ГимрекууΡ, это в 

десяти километрах от Карельс-
кой АССР. А мы в перерыв с 

22.30 до 23.30 осмотрели рабочих 
леспромхоза, работающих в ноч-

ную смену. 

ДЕНЬ ШЕСТОЙ, СЕДЬМОЙ 
Н... ПОСЛЕДНИЙ 

Погода изменилась, растаяло, 

дорога стала скользкой; едем со 

скоростью 20 км в час. Фельдшер- 
скии пункт в Гимреке - лучшим 

в районе: санитарные листки, ли- 

тература'по санпросвещенцю, от-

лично ведется документация. 

Все осмотрены к 16 часам, ос-

тались только доярки. 
С пргпслючениями, как в хоро-

шем детективном романе, лишь в 

третьем часу ночи добираемся до 
викницкой больницы. И здесь, 
первый раз за все дни, с утра 

остаемся без работы. Встречаем 
нашего выпускника П. Сулаву, 
он - заместитель главврача боль-
ницы на сто коек, хорошо обо-
рудованной, с отличными рент-
геновским и физиотерапевтичес- 
гсим кабинетами, 'с большим 
выбором лекарственных средств. 

м ы * 

За восемь рабочих дней -было 
осмотрено более 1400 человек, 
прочитано около 40лекций. 

Подробные данные об итогах 
профосмотра, записанные на спе-

циальных, разработанных кафед-
рой организацгпг здравоохранения 
картах, обрабатываются на. маши-

но-счетной станции. Выводы в ка-
честве рекомендаций будут пере-
даны главным врачам централи 
них районных больниц Лодейно-
ги Поля и Подпорожья. 

Я. НАКАТИС  
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